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劇情簡介:【魔法黑森林】（Into the Woods）是一部由勞勃•馬歇爾(Rob Marshall)執導的美國奇幻歌舞片。改編自拉派恩和史
蒂芬•桑坦聯合創作的東尼獎得獎的百老匯音樂劇，由編劇詹姆斯•雷平（英語：James Lapine）結合了許多耳熟能詳的格林童
話，讓《灰姑娘》遇上《傑克與豌豆》，《長髮公主》和《小紅帽》一起躲避大野狼。童話中的主人翁一起踏入黑森林冒險，還
要提防會魔法的女巫。【魔法黑森林】賦予經典童話現代寓意，探討願望成真的代價。這部充滿魔力的音樂劇，由麵包師父和他
無法懷孕的太太﹝艾蜜莉布朗特飾演﹞開場，為了組成家庭，他們向會施法術的女巫﹝梅莉史翠普飾演﹞求助，到黑森林中冒
險，一路上遇到了灰姑娘﹝安娜坎卓克飾演﹞、傑克、長髮公主、小紅帽、還有惡名昭彰的大野狼﹝強尼戴普飾演﹞。

今年除夕上映了一部改編自百老匯音樂劇《拜訪森林》的電影
《魔法黑森林》，內容以魔豆為關鍵、黑森林為背景，串起「小紅
帽」、「灰姑娘」、「長髮公主」、「傑克與豌豆」四個大家耳熟
能詳的童話故事。其音樂不僅緊貼劇情，其內涵議題亦含括家庭教
育、親子關係、愛情婚姻、性別平等、慾望責任等，且劇情轉折與
結局也相當發人省思。

本學期音樂課的第一、二週課程，除以音樂角度切入外，皆結
合「世界咖啡館」初階討論模式，讓每位學生皆能參與討論、思考
邏輯、聆聽觀點、分析角色，進而激盪出童話故事背後的多層深刻
意涵，以下分享學生課後心得。
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從灰姑娘的故事中可以發現，一個人從小被過度保護是不好

的，必須要有適當的磨練，就像蠶破繭一般。所以教導小孩不能太

嚴厲也不能太寵愛，必須要有溝通及信任、認同感。在心底最深

處，要有親子間的羈絆，任誰都不能取代的感情。只要心是通的，

什麼事都好談。（資一智 湯子賢）

在故事中我發現很多事情，最讓我感到深刻的是巫婆跟長髮公

主。因為巫婆對長髮公主太過於關心保護，以致於長髮公主變的叛

逆放蕩。因此父母不要對小孩過於照顧、規範，適度適

時的規範才是好的。（子一仁 姚博允）

在傑克與魔豆的故事中，傑克的媽媽

對他有很多愛，但是卻忽略了他的感受，

傑克真的快樂嗎？這就像現在我們所遇

到的問題，我們要達到爸媽心中好孩子

的條件呢？還是要勇敢追夢？試著和

家人討論溝通吧！（加一仁 林靖倢）

遇到問題時，第一個反應不應該

是推卸責任，而是大家一起討論問題，

並想辦法解決。與父母相處，溝通很重

要。家長不能過度溺愛，或想把孩子一直留

在自己身邊。控制慾太嚴重有時候也很恐怖，有

個良好的家庭真的很幸福。（化一智 陳渝心）

現代社會中，有很多父母會過度保護自己的孩子。其結果會讓

孩子們更想去外面的世界闖蕩，越好奇有什麼好玩的？像小紅帽，

媽媽告訴她不要走偏，最後她還是沒有照做，因為她想要追求刺

激。所以我覺得父母不要把孩子綁得「太」緊，還是要給一些安全

的空間，讓他們自己摸索這個世界。(園一仁 鄭婷文)

愛情應該是一個雙方都認可的事情，而不是一方的專情或是單

方的強迫就可以的。過程中可能要經歷熱戀、磨合、冷淡、穩定的階

段，能夠真的撐過這個冷淡跟磨合才是最重要的。（加一仁 王緯翰）

既然和喜歡的人在一起，就該對自己和你的另一半負起責任、

互相信任扶持，應以自己所組的家庭為重。家，是自己最親近和溫

暖的地方。我們應該要好好保護它，而不是破壞與最關心自己的人

的感情。（綜高101 楊上）

一段情感的經營，必須

建立在信任與包容上。雖然

要考慮很多事情，可是如果

它能帶來正面能量，或是共

同面對困難，都是件好事。

但是，對一個人有了承諾

後，就不能再奔向另一個人

了。當承諾有了裂痕；信任

有了懷疑，兩人的關係也因

此破碎。所以愛情與婚姻，

需要真心對待才能長久美

滿。（加一仁 周佩璇）

很多人因為個人慾望、貪婪，

就不負責任。現代人也都有一種有了

就還要更多的想法。像貪污、洗錢、

賭博，到最後違法、破產，反而一無

所有。人其實知足就好。而這也牽扯

到了男女關係，如果因為慾望而去搞

外遇，做這種不負責任的事，那根本

不應該在一起。每個人都有慾望，但

你應該常和自己說：「只珍惜當下擁

有的，不看自己沒有的」。（園一仁 

蔡承芳）

這部片所有的錯誤都是因為慾

望引起的。當慾望太強、超過人的理

智，那你就會為了取得它而不擇手

段。但這麼做確實是不對的，應該要

腳踏實地，透過努力，一步一步贏得

夢想。（資一智 張珀瑋）

人因慾望而貪婪，人因貪婪而絕望。因為每個人都不願意承擔

自己的過錯，也因為自己的不坦白而失去更多。雖然人會貪小便宜，

但也是因為沒人阻止，才導致悲慘的結局。貪心偶有，但不能累積變

大；錯誤難免，但不能不坦承。（加一仁 易昕慈）

責任感對一個人來說，是非常重要的性格。現代人很多

都缺乏責任感，因而做出很多違背良心的事，更何況對於一

個要結婚的人，就應該認真看待每件事，顯示出責任心。

（加一仁 郭庭妤）

在影片中所描繪的兩個王子並沒有想像中神勇，而是在

面對挑戰（女巨人）時逃避它。故事進而暗示人類的英勇與

懦弱的一面，所以我們必

須培養自己對於事情的責任

感。（綜高101 張詠睿）

不應該因為自己一時的

慾望和對愛情的衝動而去愛。

追求一個人，應該要想想自己

的身份、責任等等。這些都是

需要去學習、培養的。不要因

為自己一時的感覺，而忘了背

後遠大的責任。（加一仁 連

家毅）

灰姑娘的故事中，因為兩個姐姐太聽母親的話，而後竟然為了

穿「金履鞋」而切掉腳跟及腳尖，就是因為太缺乏「主見」。這個劇

情告訴我們，一個人若缺乏「主見」，只會聽從旁人的指引，便不會

有所成功。（加一仁 王履興）

電影後半發生的劇情，我認為不是女巫、女巨人、傑克的錯，

而是大家都有錯。因為大家第一個想到的都是自己，而不是別人，所

以都覺得是別人的錯。現實生活中也是如此。所以我們在

刮別人的鬍子之前，先刮自己的鬍子吧！（化一仁 戴裕麟）

劇情中無庸置疑的，屬傑克最不成熟，而且根據老師

整理出來的題目，三道中他就包含兩道，雖然人有改正的

機會，不過也有無心悔改的人，從一偷再偷的故事裡就可

以知道傑克缺乏廉恥心，我想連顧炎武都要跳到現在來罵

人囉~傑克要是在現實生活，無庸置疑應該是死刑，不過未

成年不受刑罰。（資一智 游明憲）

上音樂課，不僅從故事中得到很多啟示，也學到了

分辨音樂劇中豆子和希望的動機，以及一些經典名曲。而

小組的討論時間是我最喜歡的時候。雖然大家意見不盡相

同，但是經過磨合後，都能得到滿意的答案，而且都很開

心。（化一智 李俊賢）

本學期輔導室新加入了一位生力軍，林俐老師。目前她的輔導科是綜合高中和機械科。為了盡快讓大家更瞭解她，所以特別商請她撰寫

以下的自我介紹。文中可以看到林俐老師學有專精、具備很棒的特質，也很有服務熱誠。非常幸運的！我們可以邀請她成為輔導室的新血

輪，協助推展生涯規劃和生命教育的業務。請大家多多給她鼓勵和肯定。

感謝瀚賢老師將家庭教育的理念融入到美術課裡。經過老師的認真指導，學生的認真學習，每學期都可以產生不少精采的作品，讓我們

在圖書館舉辦的「家庭教育書展暨美術作品展」內容增色不少，更具備豐富性和多樣化。由於篇幅的關係, 以下展出的16幅，是我們精心挑選

的作品，提供給大家欣賞。
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Hi大家好，我是新進代理輔導教師林俐，請多指教! 

我是土生土長的臺北人。小時候在新店溪畔長大，大學以後才入

住臺北市，正式成為天龍國人。

大學唸的是台灣師範大學公民教育與活動領導學系(偶像SHE的Selina

是我同班同學喔!)。我跟她一樣，畢業後都沒選擇當公民老師或童軍老

師。因為我發現自己更喜歡的是心理領域，所以就毅然決然的申請到

美國攻讀心理碩士。

研究所期間，在美國印第安那州的Bloomington鄉鎮，體驗了兩年的

異國求學生活，很辛苦、但也很值得。因為學習心理諮商與輔導是我

最想走的路，而走自己喜歡的路，才會有熱情、有動力!

Bloomington的校園很大、很美，是一個有著古老的建築又充滿綠意

的環境。我發現當空間大起來，心也開闊了起來! 另外，在美國更大的

收穫，是學習與不同國家、文化族群相處。美國同學的大方、直接、

正向；美國老師的開放、彈性，讓我留下深刻的印象。所以各位同

學，做生涯選擇永遠不嫌晚，只要你確定這是你要的，就堅持下去! 

平常休閒時，我很喜歡親近大自然與鄉村，夢想是每年都可以到

花蓮海邊坐著放空(發呆也是種享受啊~)。我也非常熱愛旅行，印象最深

刻是到奧地利的偏僻深山角落，當地民宿主人帶我跟朋友去了一個私

房景點叫高薩湖，彷彿是人間仙境，空氣極新

鮮，且鮮少觀光遊客。湖面倒影清楚到像

是一面鏡子，美到我不想回台灣了! 旅

行對我來說不只是吃好吃的、玩好玩

的，更重要的是過程中的體驗跟覺察!

此外我還對於影展才會有的小眾

電影情有獨鍾，西門町的新光影城，

在每年的金馬奇幻影展期間，可找尋

到我出沒的蹤跡…(偶爾也會看看好萊

塢的商業片啦！) 

不管是什麼，最重要的是找到一項

自己最喜歡的休閒活動。可以是運動類

的、音樂相關的、藝術相關的、自然科學相關

的，都很好!只要在過程中是投入且享受的，就能夠放鬆充電喔!

我覺得輔導諮商是一種態度，是一種用心體會生活中感受，細心

覺察自己、身邊他人、或周遭的點點滴滴。在照顧學生時也一樣，用

心並真誠一致的站在他的鞋子裡去感受、同理他的處境，療效與改變

才會發生! 歡迎大家有空來輔導室喝咖啡聊聊。

輔導室羅惠美老師、闕秀真小姐整理的饗宴－家庭教育美術作品展藝術


